



EL COSTO DE PRODUCCION DE CADA EJEMPLAR ES DE ₡25.00. NECESITAMOS SU CONTRIBUCION PARA FINANCIAR ESTE PERIODICO.

GRUPO ULTRADERECHISTA TOMA EMBAJADA DE NICARAGUA

Al cerrar esta edición la Embajada de Nicaragua se mantiene ocupada por un grupo ultraderechista, que reclama la destitución del General Humberto Ortega, del Ministro de la Presidencia y el pago de un cuantioso rescate.

Se mantiene retenidas más de 20 personas.

Los secuestradores amenazan la vida de los rehenes si no se cumplen sus demandas.

El mediador es el cardenal Obando y Bravo.

Existen razones para pensar que esto es parte de una serie de movimientos políticos que se están dando en Centro América y cuyos hilos son manejados por la ultraderecha yanqui.

En un reciente mitin antigubernamental en Managua, fue leída una carta del senador Helms, el mismo que presiona contra Costa Rica por la expropiación de Santa Elena. Se puede decir que fue el orador de fondo, con una serie de planteamientos que se han convertido en el programa de los derechistas y somocistas nicaragüenses.

Al mismo tiempo que se conspira contra el Gobierno de Nicaragua, que resultó, como es bien sabido de la política norteamericana, se producen otros fenómenos sumamente preocupantes en el resto de Centro América.

En Guatemala, han reaparecido los escuadrones de la muerte y el alto mando del ejército abiertamente se pronuncia contra un posible acuerdo de paz. En El Salvador, los militares amenazan, tratando de impedir la publicación del «Informe de la Verdad», en el que se revelan las más atroces violaciones de los derechos humanos. En Honduras los militares se aferran a sus privilegios y están enfrentados a la mayoría del pueblo.

En este clima no es raro que los actos de secuestro ocurran precisamente en Costa Rica.

Existe el peligro de una nueva ola militarista en el Istmo.

Ante esta situación es muy importante que el pueblo costarricense se mantenga alerta. Una nueva alianza ultraderechista podría atentar contra la paz en toda la región.

DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

El 8 de marzo se celebró el DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER. Esta fecha tan trascendente nació de la lucha de las mujeres contra las injusticias del capitalismo, encabezadas entonces por Clara Zetkin.

Posteriormente, en 1979 las Naciones Unidas la reconocieron como fecha internacional.

Uno de los signos más positivos de la segunda mitad del siglo XX es la lucha abierta y desplegada de las mujeres contra toda forma de discriminación.

Se han dado pasos importantes. La lucha, durante muchos años incomprendida, de los movimientos feministas ha terminado por ganar el espacio que merece. Por su parte, los movimientos feministas más avanzados han comprendido que la injusticia contra la mujer es inseparable de todas las otras manifestaciones de discriminación y explotación.

El gran objetivo de la humanidad es una sociedad igualitaria, a la que se llegará por muchos caminos, entre ellos, y con identidad propia, el feminismo.

El capitalismo se fundamenta en el principio de todas las discriminaciones: la explotación del hombre por el hombre. Por eso no es difícil afirmar que en las condiciones de una sociedad capitalista las mujeres no alcanzarán la igualdad. Precisamente porque tal tipo de organización social no puede pasar de las soluciones cosméticas y de

magógicas. Es evidente que la sociedad burocrática que frustró los propósitos libertarios y democráticos de Lenin y los bolcheviques, tampoco solucionó los grandes problemas que surgen de la discriminación de la mujer.

Sólo una sociedad verdaderamente democrática podrá sentar las bases para la igualdad entre los seres humanos. El fundamento de esa democracia tiene que ser, necesariamente, una auténtica justicia social.

La igualdad de la mujer no puede fundarse en dádivas demagógicas. Esta concepción, propia del capitalismo, es una inícuva transgresión del principio de igualdad. Una ofensa a la dignidad de la mujer.

La política electorera comienza a utilizar demagógicas promesas a las mujeres. Ellas deben rechazarlas enérgicamente. Las mujeres deben luchar por la igualdad de oportunidades y por el derecho a competir por todas las posiciones. Sin concesiones falsas, pero también sin discriminaciones.

Y es que la igualdad no debe ser burocrática. Ni debe expresarse en la distribución de los puestos con más altos salarios. Miles de mujeres son madres abandonadas, a quienes se les niega el derecho al trabajo, es decir el derecho a atender adecuadamente y de educar a sus hijos. Miles de mujeres son agredidas, y no tienen un real derecho a la defensa. Miles y

miles de mujeres son sometidas a una terrible explotación en las fábricas, haciendas y oficinas. Sus derechos les son negados. Su integridad moral no es debidamente respetada.

Las más terribles consecuencias de la creciente pobreza recaen sobre los hombros de las mujeres de los hogares humildes. Por ellas es necesario luchar contra la miseria, contra todas las formas de explotación.

En una reciente asamblea nacional del PVP la compañera Analía González, en tono de severa crítica llamó la atención sobre una evidente débil participación de mujeres. Ella tiene absoluta razón. Esta crítica debe llegar a todos los rincones del país. Los organismos deben interesarse por incorporar a las compañeras al trabajo del partido y a la lucha del pueblo por la democracia y la justicia social. Es imprescindible que cada vez más mujeres, por su propia decisión y conciencia, se incorporen a las labores de dirección del partido.

En esta fecha queremos recordar a la compañera Luisa González. En ella se resumen las mejores virtudes de las mujeres que luchan contra la discriminación y la injusticia social. A los noventa años es ejemplo de espíritu combativo.

Al felicitar a Luisa González nos dirigimos a todas las mujeres del pueblo.

EDITORIAL

URBINO SOLANO GOMEZ

Es muy posible que el nombre de Urbino Solano Gómez no le diga nada a la mayoría de nuestros lectores.

Este nombre apareció en las páginas de «sucesos», en las crónicas policíacas.

Se trata de un joven de 20 años. Aparenta mucho menos.

Hace dos años mató a un anciano, en la disputa por un pedazo de pan. Se reproduce la imagen de algunas de las narraciones de la segunda mitad del siglo pasado. Entonces se retrataba la miseria que acompañó a la llamada revolución industrial.

Ahora es la imagen de una sociedad subdesarrollada en la época de la revolución científico-técnica. Es el espejo del capitalismo salvaje y de su sustento teórico, el neoliberalismo.

Este muchacho fue condenado a 18 años de cárcel. Mató por un pedazo de pan.

Son miles y miles de jóvenes los que han perdido la esperanza. Las injusticias sociales los han colocado en un callejón sin salida. Drogadicción, prostitución, delincuencia, son los resultados de una «sociedad» que se solaza con los «parámetros macroeconómicos», pero que es totalmente indiferente ante el dolor ajeno.

Se habla mucho de la pérdida de valores. Efectivamente el sentido de la honradez y de la dignidad se han perdido. El éxito se

mide por las cuentas bancarias. La sociedad, según estos criterios, se moderniza cuando transfiere todo el poder económico y como consecuencia, el político, a los grandes capitalistas.

Es un caso de ceguera social. Las clases dominantes no se apoyan en nuestro pueblo, al que utilizan exclusivamente para su legitimación electoral.

El respaldo del Gobierno de los Estados Unidos y de los organismos financieros internacionales es el fundamento de una política criminal y suicida. Criminal contra los pobres; suicida porque significa la pérdida de la identidad nacional.

Los neoliberales están conduciendo al país a una catástrofe económica y social. Son responsables directos del empobrecimiento del pueblo y de la descomposición social y moral que sufre la sociedad costarricense.

Están descalificados para gobernar.

La transferencia del poder económico a un pequeño grupo de oligarcas lejos de cerrarlas, abre las puertas a la corrupción. A la peor de todas, la corrupción de los de arriba.

La historia del joven Urbino es una tragedia terrible. Es el resumen del dolor de una buena parte de nuestra juventud.

Ese dolor se convertirá en indignación. Es el camino de la redención de los explotados.

EL PODER JUDICIAL Y LA CRISIS MORAL

Al fin de cuentas y después de las presiones ejercidas por el Gobierno y la prensa, el Lic. Jesús Ramírez fue reelecto como Magistrado de la Corte Suprema de Justicia.

Nunca antes la elección de un magistrado había dado lugar a tantas controversias. Posiblemente esto ha sido lo único importante en esta discusión. Hasta ahora, en lo fundamental, la elección de los magistrados ha sido una imposición de la mayoría parlamentaria, casi siempre liberacionistas o el resultado de un acuerdo bipartidista.

Alguna vez dijimos que la Corte es hijastra de la politiquería, que tanto daño le ha hecho y le sigue haciendo a la sociedad costarricense.

En este caso se repitió exactamente la misma pócima y la misma dosis, con la sola virtud de la transparencia que no se dio en otros.

Cada uno buscó el beneficio electorero,

incluyendo a Carlos Manuel Castillo. A ninguno de ellos le interesa seriamente la salud de la República. Da grima ver a Miguel Angel Rodríguez presentándose como el abanderado de la lucha por la moral en los asuntos públicos. Es pura pose.

Lo cierto es que si el señor Ramírez hubiese sido destituido todo hubiera seguido igual, así como nada cambiará con su reelección.

La Asamblea Legislativa tiene la obligación de cambiar el método de elección de los magistrados. Hasta ahora todos los intentos se han estrellado contra el propósito politiquero de manejar los nombramientos desde la Asamblea. Si se nombran por simple mayoría, un partido, como ocurrió en el pasado, logra el dominio político del Poder Judicial; si se nombran por mayoría calificada, surge la sombra del reparto por inconfesables contubernios.

Por eso consideramos que aunque cambiar el método es necesario lo más importante es cambiar todo el sistema político. El único remedio eficaz contra la corrupción es el control popular, es decir la verdadera democracia.

Es cierto es que con métodos viciados han llegado a la Corte hombres probos y debidamente capacitados; también es cierto que el nombramiento de comisiones para la calificación de los candidatos y las votaciones calificadas no son garantía de que siempre se escogerá a los mejores.

El control popular es insustituible.

El programa del Partido Vanguardia Popular es el único documento político que señala vías para su cabal cumplimiento. Mientras no se cumplan estos propósitos de democratización de la vida social y política, seguirá imperando la corrupción.

OJEANDO... AQUÍ Y ALLÁ

Nuestro pueblo tiene como una de sus características más positivas el interés por la educación. La inmensa mayoría de las familias, incluso las más pobres hacen enormes sacrificios para que sus hijos vayan a las escuelas y colegios.

Hacen ya muchos años existían hasta inspectores escolares para garantizar el cumplimiento de la obligatoriedad de la enseñanza. Pero ahora no hay ni pizarrones, ni tiza... ni aulas, que es como decir que no hay escuelas.

Hace todavía unos años se gastaba el 30 por ciento del presupuesto en educación. Durante el gobierno de Arias apenas se llegó a la mitad.

Veamos el resultado. Los maestros ganan salarios de hambre. Faltan 2300 aulas y es necesario reparar otro tanto. Si calculamos dos turnos pro aula fácilmente llegaremos a la conclusión de que faltan aulas para 276.000 estudiantes.

Esto no es todo. Faltan 75.000 pupitres. Niño que no lleva un banco se queda sentado en el suelo. Esto no ocurría ni en los peores tiempos; pero ocurre ahora en la era de los grandes «éxitos» del neoliberalismo.

Sigamos. Faltan 2.500 pizarras.

Las Juntas de Educación no les alcanza ni para pagar el agua o la luz.

La lista de carencias es interminable.

Son los frutos del ajuste estructural.

Los costarricenses no deben votar por los responsables de esta catástrofe.

Calderón dijo que su política económica beneficia a la educación... Se le olvidó un adjetivo: a la privada.

Como parte de los «acuerdos de paz» en El Salvador se formó una «Comisión de la Verdad». Su misión: detectar y denunciar las violaciones a los derechos humanos, vinieran de dónde vinieran.

Ahora el Gobierno se opone a su publicación. Los militares amenazan. El FMLN exige. La Iglesia Católica valientemente sostiene que es imprescindible la publicación, cualesquiera sean las consecuencias.

El 15 de este mes deberá publicarse.

El Partido ARENA lo refutó antes de conocerlo. Lo que sí conocen son los hechos atroces de que son culpables.

En el Fondo de Contingencias Agrícolas se robaron 700 millones de colones.

No sería raro que entre los culpables se encuentren algunos de los grandes beneficiarios de FODEA.

¿Cuándo se realizará este juicio? Por lo menos habrá que esperar tanto como con el Fondo de Emergencia que manejaba la Casa Presidencial durante el Gobierno de Luis Alberto Monge.

Los campesinos que se doblan en el surco seguirán arrastrando su pobreza; cada día más peligrosamente amenazados de ruina.

José María Figueres anunció que se retirará de la política si pierde alguno de los pleitos que entabló contra los hermanos Romero, autores del «Caso Chemise». Don Niels Clausen, abogado de la contraparte, dice que ya los tiene ganados.

Todo esto tiene muy poca importancia para la salud del país. Si Figueres gana los pleitos no habrá demostrado su inocencia. Si los pierde, no quedará demost-

do, que es culpable, pero el país ganará si se retira de la política.

Si Figueres quiere que se establezca la verdad, lo que debe hacer es renunciar a la prescripción y dejar que el juicio por el homicidio siga su curso. Esto sí sería convincente.

Después del éxito del emplazamiento de José Miguel Corrales, todos los otros candidatos del PLN, a la chita callando, han terminado sumándose a la petición de explicaciones.

Sería muy importante que, además de las explicaciones sobre el caso Chemise, el señor Figueres explique al país, con todo detalle, cómo fueron realizados los arreglos de las gigantescas deudas de las empresas de don Pepe.

¿Cuáles fueron los arreglos y los métodos usados para sacar a flote empresas con deudas por más de mil millones de colones?

El bono estudiantil, debe caerle bien a quienes lo reciben. Así es de triste la situación de nuestro pueblo.

Pero es necesario meditar.

Lo que se necesita es trabajo, remunerado con justicia y no limosnas.

Se trata de un nuevo capítulo de la demagogia que, desgraciadamente, está erosionando los valores morales de los costarricenses.

Primero empobrecen al pueblo; luego quieren ganar indulgencias electorales humillando al pobre con una limosna.

Este el retrato del multimillonario Miguel Ángel Rodríguez.

Los ganaderos reclaman créditos por 7000 millones de colones para reactivar sus negocios.

Ya hicieron el negocio de FODEA.

Primero les bajaron los intereses. Después les perdonaron las deudas. ¡Así quien no!

Ahora están preparando los sacos para hacer una nueva visita a los bancos nacionales.

Parece que Turrialba se va a convertir en un nuevo polvorín politiquero. Miguel Ángel Rodríguez quiere hacer el milagro de que el candidato por ese Cantón sea don Hernán Bravo. Y por el PLN la candidatura la tiene en el bolsillo Walter Coto. Pero los turrialbeños no los quieren.

Así se juega con el pueblo... Hasta que llegue el momento de despertar.

Más temprano que tarde se terminarán estas jugarretas. Se está acercando la hora del pueblo, es decir, la hora de la verdadera democracia.

Oscar Arias le pide la renuncia a Jesús Ramírez. Le pide a los diputados de liberación no votar por su reelección.

Pero resulta que don Oscar recibió un cheque de Frank Chanes, narcotráficante norteamericano. Lo depositó en su cuenta personal.

Bien haría si renunciara al Premio Nobel o, por lo menos, a la Presidencia de la «Fundación Arias para la Paz y el Progreso de la Humanidad», que recibe donaciones por más de un millón de dólares al año. Así lo declaró la hermana de doña Margarita en Puerto Rico.

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

El Partido Vanguardia Popular saluda con todo cariño y respeto a las compañeras del partido y a todas las mujeres costarricenses.

Juntos debemos luchar contra la discriminación y contra todas las formas de maltrato que sufre la mujer en nuestra sociedad.

Llamamos a las compañeras y a todas las mujeres a sumarse a la lucha por la democracia y la justicia social que lleva adelante el Partido Vanguardia Popular.

Las banderas de las reivindicaciones femeninas han sido mantenidas en alto por Vanguardia Popular a lo largo de su historia.

Solo la verdadera democracia y la Justicia Social traerán la igualdad de todos los seres humanos.

ASI FUE ASESINADO MIGUEL ANGEL SOLER

Hugo Ruiz Olazar y Victorio Suárez

En Paraguay fueron descubiertos los archivos de la policía política. Apenas aparecen los primeros documentos y, la opinión pública está profundamente conmovida.

Se les conoce como los «archivos del horror». Los datos muestran las terribles torturas y los asesinatos de los patriotas paraguayos, así como la complicidad del Gobierno de los Estados Unidos. Strosner era considerado un paladín de la democracia occidental.

Se ha descubierto el destino de cientos de desaparecidos.

A continuación publicamos la crónica publicada en la prensa paraguaya sobre el asesinato, en 1975, del c. Miguel Angel Soler, Secretario General del Partido Comunista.

Aquel día quedó marcado en el recuerdo de numerosos buenos y honestos paraguayos que fueron castigados por la infamia y el crimen.

En el Departamento de Investigaciones de la calle Presidente Franco, los sabuesos de Coronel, en presencia de este, prosiguieron su ritual macabro, esta vez para «empaquetar» a Miguel Angel Soler, Derlis Villagra y Rubén Octavio González.

A 17 maños de ese caluroso día trágico, cuando hasta la naturaleza parecía contribuir en atizar el lúgubre clima de muerte, las tres víctimas continúan desaparecidas. Sus compungidos familiares abandonaron la esperanza de encontrarlos con vida.

Miguel Angel Soler era hijo de una tradicional y conocida familia de Asunción. Su padre fue en 1946 ministro de Relaciones Exteriores del gobierno de coalición colorado-febterista.

Nacido el 15 de marzo de 1923, se distinguió entre sus compañeros de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales como estudioso (lo que le valió la medalla de oro), dirigente y deportista.

Se hizo miembro del Partido Febrerista y fue fundador del denominado Movimiento de Partidarios de la Paz. También participó de la primera Comisión de Derechos Humanos del Paraguay.

Esta última actividad lo condenó a prisión y más adelante al destierro.

Produjo como escritor ensayos sobre ciencias políticas y sociales. Se destacó como publicista y periodista; elaboró un diccionario etimológico de la lengua guaraní. Se casó con Mercedes Fernández Grenno, la hija del historiador y héroe de la Guerra del Chaco, coronel Carlos José Fernández. De ese matrimonio nacieron tres hijos que viven hoy fuera del país.

El 30 de noviembre de 1975, el rigor de la calurosa jornada fue sobresaltado en el barrio Herrera por la violenta irrupción de policías de civil en la casa de la calle 4 de Julio al 1838. Transcurrían las 19 y 45 de la tarde.

Al rato, salieron con su presa Miguel Angel Soler, en ese entonces secretario general del Partido Comunista Paragua-

yo. Los vecinos observaron atónitos el arresto. Lo introdujeron a empellones y golpes en un vehículo policial.

Allí comenzó el martirio de otro paraguayo que no tenía más armas en su poder que el pensamiento. Fue conducido directamente a la puerta del infierno: El Departamento de Investigaciones de la Policía de la Capital.

Olegario Rodríguez, un detenido político, aseguró haber escuchado los lastimeros aullidos que testimoniaban los vejámenes a los que fue sometido el político. A medida que transcurrían los mortales minutos, los vigorosos gritos de dolor que dieron paso al jadeo fueron acallándose lentamente, hasta quedar vencido por la impotencia o tal vez por la providencial llegada del fantasma de la muerte.

Un informe enviado por Amnesty International a la Corte Suprema de Justicia a cargo de Juan Manuel Morales relató con lujo de detalles la forma espeluznante como sus captores se ensañaron contra el dirigente.

Miguel Angel Soler fue atado con sogas de pies y manos y amordazado para que no gritara. Para disimular los ruidos, los torturadores hacían pasar con un tocadisco guaranias de José Asunción Flores a todo volumen.

Soler fue golpeado con cachiporra, con látigos y barras de hierro aproximadamente durante 4 horas.

Después se le fueron amputando las manos y los brazos. ya agonizando, Soler le gritaba a Pastor Coronel: «Criminal, asesino, tratante de blancas, traficante de drogas...» para luego escupirle en la cara.

Coronel reaccionó dándole una patada en el pecho que le produjo un ataque cardiaco. Soler había muerto. Eran aproximadamente las 10 de la noche. A partir de ese momento, se produjo un gran silencio en el Departamento de Investigaciones. Después de un tiempo, unos policías que salían de la habitación exclamaron alarmados: «Se suicidó este tipo». Al día siguiente, apareció en los baños una sábana totalmente empapada en sangre y el piso estaba totalmente cubierto de sangre coagulada. Por la cantidad de sangre que se veía, se podía estimar que se trataba de una hemorragia de 4 a 5 litros. De lo contrario, no podía verse tanta sangre. Esto es un fuerte indicio de que Soler fue amputado.

GRAN VICTORIA DE LOS CAMPESINOS DE PAVONES

Declaraciones de Reinier Canales, Socorro Fernández Badilla, Laureano Muñoz, Gerardo Mora, Mayela Araya Díaz y Eduardo Benavides, dirigentes de la organización de los campesinos de Pavones.

El 31 de marzo se firmó el Decreto de expropiación de Pavones. Aunque contiene defectos y vicios jurídicos, los campesinos consideran que es un triunfo de su larga y dura lucha por la tierra.

COMENZAMOS EN 1985

En 1985 por primera vez entraron los campesinos en las tierras acaparadas por latifundistas extranjeros y que durante mucho tiempo sirvieron al narcotráfico.

La represión fue violenta. Como se recuerda, los narcotraficantes contaron con la complicidad de algunas autoridades costarricenses.

Los campesinos se apoyaron siempre en la más amplia solidaridad de los sectores patrióticos y democráticos.

Papel importante en esta solidaridad jugó la iglesia católica de la región.

En carta enviada al Presidente Calderón Fournier, los Frailes Menores Conventuales, dicen textualmente: «Todo ser humano tiene derecho a trabajar para ganarse el pan. Y ejercer este derecho es lo que buscan los campesinos de Pavones. La tierra que disputan en el pasado fue ocupada por narcotraficantes. Hoy, ellos quieren colaborar con el país produciendo bienes agrícolas. No se trata ni de vagos, ni de ladrones. Son personas honradas y trabajadoras. Nos parece, entonces, injustificados tantos sacrificios que han soportado, tanto sufrimiento y tanto odio que se ha volcado sobre ellos».

Es necesario recordar que cuando junto con los campesinos y sus esposas fueron a parar a las celdas sus pequeños hijos, treinta y un sacerdotes de la diócesis de Pérez Zeledón expresaron su más firme solidaridad.

Además les ayudaron permanentemente la Comisión Costarricense de Derechos Humanos y el Partido Vanguardia Popular.

La lucha fue siempre dirigida con acierto por la Federación Nacional Campesina (FENAC).

UN GIGANTESCO SACRIFICIO

Las represiones fueron brutales y sangrientas. Nunca lograron doblegar el espíritu de lucha de los campesinos costarricenses.

Se emprendieron juicios amañados ante los tribunales de Golfito, con la complicidad del OIJ y de funcionarios judiciales.

Lorenz pagó matones para que ultimaran a Socorro Fernández, a Jorge Luis Aguirre, a Antonio Villareal y a otros compañeros. Este asunto se ventiló en el Juzgado de Pérez Zeledón. Lorenz fue condenado a cuatro años de cárcel y a pagar los daños. Ni estuvo en la cárcel ni pagó. Actualmente está sentenciado a 27 años de cárcel en los Estados Unidos.

Este sujeto junto a Fowlie llegaron con Vesco, en la misma época y durante el mismo gobierno.

Los latifundistas norteamericanos pagaban a los matones no solo para agredir a las personas. Caballos, vacas y hasta perros cayeron segados por sus balas.

En esta lucha fue asesinado el joven campesino Víctor Hugo Vargas Villalobos. En el próximo abril se cumplirán dos años de su muerte. Dejó una viuda con un pequeño niño, que apenas tenía un año cuando murió su padre. El asesino anda libre. No se ha realizado el juicio.

Entre otros fueron heridos de bala los compañeros Eliécer López, Jorge Luis Aguirre Méndez, Antonio Duarte Villareal y Alfredo Salazar Lobo.

EL DECRETO ES UNA VICTORIA

Aunque tenga muchos defectos, que se está tratando de corregir, el decreto de expropiación es una gran victoria de los campesinos de Pavones y de todo el pueblo de Costa Rica.

El Presidente de la República dio orden de corregir los defectos tanto en la descripción como en la cabida de las fincas y de incluir una finca de tres hectáreas que no fue incluida en el decreto.

Cada parcela tiene 10 hectáreas. Los beneficiarios son 104 familias costarricenses. Esa región desde que está en poder de los campesinos produce ganado, cerdos, gallinas, arroz, frijoles, yuca, plátanos, frutas, etc. Antes producía marihuana. Esta es la diferencia que marca la lucha patriótica de los campesinos de Pavones.

Es la lucha más efectiva contra el narcotráfico que se ha dado en nuestro país.

SINDICATOS HONDUREÑOS CONTRA IMPUNIDAD DE MILITARES

Los sindicatos hondureños están utilizando toda su influencia y poder, para evitar que impere la impunidad para los militares.

A pesar de la existencia de prueba abundante, los tribunales han absuelto de sus crímenes al militar Angel Castillo.

Esta bestia con título de coronel violó y asesinó a la estudiante Riccy Mabel Martínez.

Los sindicatos están representando los intereses auténticos de la clase obrera. Con esta lucha se ponen a la vanguardia del combate contra el militarismo en el vecino país.

Es de esperar que los sindicatos costarricenses se solidaricen con sus hermanos hondureños.

AVISO

Se convoca a los miembros del Consejo y de la Asamblea Nacionales del Partido Vanguardia Popular a la reunión que se realizará el domingo 28 de marzo, a partir de las 9 a.m.

En esta reunión se conocerá de los siguientes asuntos:

- 1.- Situación actual del movimiento sindical
- 2.- Continuación de la discusión sobre la táctica electoral del partido.

El informe sobre la situación del movimiento sindical se encuentra en las oficinas del partido en el Zapote, donde podrá ser conocido por los compañeros que lo deseen.

Esta es la tercera sesión que se dedica a las cuestiones electorales.

Pedimos a los compañeros traer bien elaboradas sus propuestas, con el fin de terminar esta discusión con las decisiones correspondientes.

La reunión se realizará en el local situado del Zapote.

DECLARACIONES DE FIDEL CASTRO, CONCEDIDAS A LA TELEVISION NORTEAMERICANA.

El 25 de febrero, Fidel Castro concedió una entrevista que fue transmitida por la empresa norteamericana de televisión ABC.

Damos a conocer algunos momentos de las respuestas del dirigente cubano, según la versión publicada por la Agencia China de Noticias, Xinghua.

EL BLOQUEO A CUBA ES TAN COMPLEJO COMO CRUEL E INHUMANO

El mandatario cubano dijo que los Estados Unidos solo utiliza un pretexto al condicionar el levantamiento del cerco económico a la salida de Fidel Castro del Gobierno, al igual que en el pasado tuvo otras disculpas como la retirada de las tropas cubanas de Angola.

«Los gobiernos norteamericanos han simbolizado en mi todo lo que odian de los cambios revolucionarios, todo lo que odian de nuestra resistencia, de nuestra lucha heroica».

Al ser consultado sobre un posible levantamiento del bloqueo por parte del gobierno de Bill Clinton con la salida del poder de Fidel Castro, el dirigente cubano opinó que estaría dispuesto a dar hasta la vida a cambio del bienestar del pueblo.

«Sin embargo, lo que jamás yo negociaría serían la revolución, el socialismo, la soberanía y la independencia del país», afirmó y agregó: «pero si se trata de la felicidad de mi patria, a mi

no me interesan ni cargos ni honores».

Expresó que para tomar cualquier decisión lo debe discutir y convencer a la dirección del país y al pueblo, ya que esas determinaciones no pueden adoptarse unilateralmente.

DESINTEGRACION DE LA URSS EN TRAJICION PARA EL MUNDO

«La desintegración de la URSS es una traición para el mundo, para todas las fuerzas democráticas y progresistas del orbe».

«La desaparición de la URSS crea una situación dolorosa no solo para Cuba, sino también para los propios pueblos de la ex URSS, que atraviesan una situación económica cada vez más dura».

Castro indicó que en esa nación los problemas de la gente de bajos ingresos son grandes, la inflación crece, el número de personas en los límites inferiores de la pobreza aumenta, lo cual puede traer consecuencias de tipo social».

El dirigente cubano afirmó que su país respeta los asuntos internos y decisiones de Rusia y que él mantiene una relación normal con el presidente ruso Boris Yeltsin.

Fidel Castro reconoció tener actualmente «diferencias ideológicas muy grandes» con Yeltsin, quien «habla hoy de economía de mercado y trabaja por la construcción del capitalismo, mientras yo trabajo por la construcción del so-

cialismo».

ACONSEJARIA A CLINTON VALENTIA EN SUS DECISIONES

«Si tuviera la oportunidad de conversar con el presidente norteamericano, Bill Clinton, le aconsejaría que fuera valiente en sus decisiones, si son justas», aseguró Fidel Castro.

El mandatario cubano señaló que recomendaría a Clinton tener en cuenta a las personas humildes, quienes le ayudaron a obtener su victoria electoral.

«Le pediría que no se olvidará de mejorar la educación y la salud, que no se olvidará de los ancianos, de los jóvenes, de las mujeres, de las personas de más bajos ingresos».

El Presidente cubano pediría además a su homólogo estadounidense tratar que los Estados Unidos sean admirados por la justicia de sus ideas y no por la fortaleza de sus armas, de que respetara la paz y la soberanía de los pueblos.

Al comentar a su contraparte norteamericana, Fidel Castro, señaló a Clinton como un hombre de paz, un hombre de ética, que políticamente debe ser inteligente, pues fue capaz de atraer a sectores decisivos para ganar las elecciones.

«Lo que yo haría en primer lugar sería felicitar a Bill Clinton por su triunfo electoral, aunque ahora tiene por delante la tarea más difícil, dirigir el país en condiciones nada fáciles».

Noticias de la Ciudad de Alajuela

AREAS COMUNALES EN MANOS DE PARTICULARES

Ante la indiferencia de la Municipalidad, áreas comunales que podrían servir al interés público, están siendo apropiadas por particulares colindantes con ellas. Tal es el caso de los espacios frente a la radial, al sur de la calle ancha (avenida 10), terrenos del antiguo ferrocarril que se podrían utilizar como estación de espera para las personas que viajan en los buses de Guanacaste, Puntarenas, San Carlos, etc. Estación bien acondicionada con suficientes asientos y los respectivos servicios sanitarios.

La franja del Ferrocarril al Pacífico, en Lotes Llobet del Barrio el Carmen, donde los vecinos habían proyectado un parque infantil.

El otro caso es la franja de 300 metros de la Alameda Guardia que va para la línea del Ferrocarril al Atlántico en la estación vieja, que bien se podría utilizar como parque, máxime que frente a ese espacio se construirá el nuevo hospital.

¿Cuándo los regidores y síndicos le cumplirán a la comunidad?

ACERA EN MAL ESTADO

Poco interés pone la Municipalidad en el mal estado de las aceras, lo que representa un constante peligro para las personas, especialmente para ancianos, niños y minusválidos, quienes se ven en grandes dificultades para movilizarse.

Lo más grave es que el Departamento de Ingeniería Municipal permite que los propietarios de viviendas las construyan o remodelen con grandes desniveles en las entradas. Todo esto constituye un gran peligro e incomodidad para los transeúntes. Es hora de que la Municipalidad se aboque a la solución de este problema.

CORRESPONSAL

17 DE MAYO SE INICIA JUICIO CONTRA LUIS ALBERTO MONGE Y COMPAÑEROS

La Sala Constitucional rechazó de plano un Hábeas Corpus presentado por el expresidente Luis Alberto Monge. El propósito del recurso era atrasar una vez más el juicio por los delitos cometidos en el manejo del Fondo de Emergencias.

El juicio se iniciará el 17 de mayo y los jueces han habilitado más de dos meses para su trámite. Decenas de testigos tendrán que rendir declaración y será necesario examinar miles de documentos.

Este juicio es una gran oportunidad para que el pueblo costarricense se entere sobre los manejos de miles de millones de colones.

El expresidente deberá responder por el delito de peculado. La prescripción lo libró de la acusación por enriquecimiento ilícito.

Este juicio, que se realizará después de una instrucción que duró seis años, será histórico. Es la primera vez en la historia de nuestro país en que quienes fueron presidente y vicepresidente de la República serán juzgados por delitos presuntamente cometidos en el ejercicio de sus cargos.

NOTICIAS INTERNACIONALES



Venezuela y Rusia estudian reactivar acuerdo triangular para suministrar crudos a Cuba.

Caracas, de marzo (XINHUA). Venezuela y Rusia expresaron el interés de renovar el acuerdo triangular para el suministro de petróleo a Cuba.

Estas manifestaciones fueron hechas por el Vice-Ministro de combustible y energía de Rusia, Eduard Grushevenko, quien se encuentra en Caracas desde este jueves para realizar una visita oficial, encabezando una delegación energética de su país.

Durante un tiempo, la ex Unión Soviética tuvo con Venezuela un acuerdo trilateral, según el cual la ex Unión Soviética suministraba 20 mil barriles diarios a las empresas donde Venezuela posee propiedad en Alemania, mientras que Venezuela abastecía el mismo volumen de crudos al cliente soviético en América Latina, como el caso de Cuba.

Este mecanismo de comercialización permitía a ambas partes el ahorro sustancial en fletes por el acortamiento de distancia de transporte.

Debido a los cambios políticos experimentados en la antigua Unión Soviética, el acuerdo fue suspendido en enero de 1992.

Actualmente, Rusia suministra a Cuba dos millones de toneladas anuales de crudos, a cambio de azúcar.

El funcionario ruso explicó que en los últimos años, Venezuela ha adquirido refineras en Alemania y que Rusia podría suministrar el petróleo a esas refineras, en tanto que Venezuela cumpla con sus obligaciones en América Latina, por ejemplo Cuba y otros países.

El vice-ministro Grushevenko se entrevistó ayer con el ministro de energía y minas, Alirio Parra, quien es también presidente de la OPEP, para analizar la cooperación energética entre las dos naciones, incluyendo el intercambio de tecnologías.

Se informó que Venezuela y Rusia tienen previsto firmar un memorandum de cooperación la próxima semana.

Aumenta el desempleo en Austria

Viena, marzo (XINHUA). La tasa de desempleo en Austria llegó a 8.2 por ciento del mes pasado, lo que supone un incremento de 7.3 por ciento sobre el año pasado, según estadísticas oficiales.

Las cifras demuestran que 270.000 austriacos estaban sin trabajo a finales de febrero, 33.000 más que los desempleados hasta el mismo período del año pasado.

Además, hasta fines del mismo mes, cerca de 40.000 empleados extranjeros en este país habían sido despedidos, lo que representa el 15 por ciento del total de desempleados en Austria.

En enero de este año, Austria empezó a calcular la tasa de desempleo con el método comúnmente usado por los países miembros de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE).

Según el sistema de la OCDE, la tasa de desempleados en Austria fue de 4.2 por ciento en enero y 4.3 por ciento en febrero, cuando el promedio en la organización fue de 7.6 por ciento y 9.8 por ciento en los países de la Comunidad Europea.

CHINA SE OPONE A LA ACUSACION OCCIDENTAL DE ABUSO DE DERECHOS HUMANOS.

Beijing, marzo (XINHUA). El Gobierno chino se opone a la politización del problema de derechos humanos y la interferencia en los asuntos internos de otros países so pretexto de proteger derechos humanos.

Así lo declaró el vocero Li Jianying en la conferencia semanal de prensa al responder una pregunta sobre la acusación de países occidentales respecto al estado de derechos humanos en China.

«El gobierno chino siempre presta importancia al problema de los derechos humanos», dijo Li. «China respeta y protege los derechos básicos y la libertad del pueblo».

Afirmó que China sostiene que los países pueden discutir, intercambiar puntos de vista y cooperar en el problema de

derechos humanos sobre la base de respeto mutuo e igualdad.

«Es natural que no existan puntos de vista idénticos y diferentes acerca del problema de derechos humanos, por eso, debemos buscar un terreno común y reservar las diferencias», dijo Li.

«Nos oponemos a la politización del problema de derechos humanos y la interferencia en asuntos internos de otros países so pretexto de proteger derechos humanos, especialmente, al acto de ejercer presión política sobre otros países a través de tomar resoluciones en las organizaciones de derechos humanos de la ONU», afirmó el vocero.

NICARAGUA: OBREROS AZUCAREROS PROTESTAN CONTRA DETENCION DE LOS HUELGUISTAS.

Managua, de marzo (XINHUA). Más de mil trabajadores azucareros se concentraron esta mañana enfrente de la Casa Presidencial en el centro de esta capital, en protesta de «La violenta represión», que realizaron ayer las fuerzas antimotines contra los huelguistas del ingenio «San Antonio».

Fuerzas especiales de la policía nacional y obreros azucareros se enfrentaron ayer con armas de guerra, piedras y machetes en el ingenio «San Antonio», a unos 110 kilómetros al norte de Managua, con un saldo trágico de 6 heridos, un número indeterminado de lesionados y más de cuarenta detenidos.

Ramón Castillo, dirigente de la Federación de trabajadores azucareros de Nicaragua exigió hoy al gobierno «La liberación inmediata de los huelguistas de ingenio San Antonio que fueron arrestados ayer por la policía».

«Si el gobierno libera a los trabajadores detenidos, sus-

penderemos inmediatamente la manifestación y la zafra de los ingenios se reiniciará», dijo.

En sus declaraciones a la prensa, el líder sindicalista pidió también el cumplimiento de los acuerdos sobre la propiedad de ingenios que el gobierno había suscrito con los trabajadores azucareros.

Ramón Castillo calificó la acción represiva que tomaron ayer los antimotines como «un hecho muy lamentable», y señaló que el gobierno de la presidenta Violeta Barrios de Chamorro «debe dar muestra de estar dispuesto a resolver por negociaciones los problemas de trabajadores».

Según una fuente gubernamental, los obreros azucareros atentaron contra el orden público, agrediendo a la policía, quemando 160 hectáreas de caña de azúcar, intentando incendiar una gasolinera y amenazando con secuestrar a un teniente primero de la policía.

CUBA ESPERA EDIFICACION DE 32 OBRAS HOTELERAS

La Habana, marzo (XINHUA). Cuba espera la edificación de 32 nuevas obras hoteleras en diferentes sitios turísticos del país, donde serán construidas este año más de tres mil 180 habitaciones, se informó hoy aquí.

Según la unión de empresas «Constructora del Caribe», dicha entidad local especializada en ese tipo de edificaciones, tiene prevista la remodelación de los hoteles capitalinos «Sevilla» y «El Viejo y el Mar».

La corporación erigirá, además, el Bella Costa y Gaviota IV en varadero, 150 kilómetros al este de esta capital, Castillo de los Cuatro Vientos en Camagüey, centro del país y El Sevilla uno en Santiago de Cuba, en la zona oriental.

En la central provincia de Ciego de Avila se construirá el hotel de cinco estrellas Jardines de los Cocos con 460 habitaciones tras la conclusión de un pedraplén, una red de viales que une por carretera varios cayos al norte del municipio de Morón, 450 kilómetros al este de La Habana.

El año pasado, la recaudación de divisas y las habitaciones edificadas en Cuba se aumentaron considerablemente, según reveló el subdirector económico de la empresa cubana Turhoteles, Jorge Fernández, la recaudación de divisas de su entidad creció en 1992 en más de un 33 por ciento, mientras su capacidad habitacional disponible se incrementó en mil 109 habitaciones.

Sindicalistas panameños interpondrán una denuncia contra la CE ante OIT.

Ciudad de Panamá, marzo (XINHUA). Representantes de los sindicalistas panameños podrían viajar la próxima semana hacia Europa para interponer ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) una denuncia contra las restricciones impuestas por la Comunidad Europea (CE) a la importación del banano latinoamericano, informó hoy la prensa local citando las palabras del Ministro de Comercio e Industrias, Roberto Alfaro.

Alfaro dijo que los sindicalistas panameños intentarán que sus homólogos de los países europeos realicen acciones tendientes a que la CE reevalúe los aranceles de importación de la fruta procedente de Panamá.

Consideró que el régimen de restricciones de la CE, que entrará en vigor el primero de junio de este año, puede desatar una guerra entre los países latinoamericanos productores de banano, ya que cada uno

intentara captar las licencias que quedarán en manos de los operadores europeos.

El funcionario señaló que la CE eventualmente deberá modificar su posición sobre el comercio de la fruta.

Los países de la CE decidieron imponer una cuota de dos millones de toneladas para el Banano procedente de América Latina y un arancel de 180 por ciento para los volúmenes que superen ese límite.

Puerto Rico: se realizará marcha contra una medida de ajuste económico del Presidente Clinton.

Ciudad de México, marzo (XINHUA). Miles de puertorriqueños marcharán en contra de una de las propuestas de ajuste económico del Presidente de Estados Unidos, Bill Clinton, que elimina decenas de miles de empleos en Puerto Rico.

Según informaciones procedentes de San Juan de Puerto Rico, los manifestantes defenderán el mantenimiento de la sección 936 del código de rentas internas de Estados Unidos, que otorga exención total a las empresas estadounidenses que repatrian sus ganancias en Puerto Rico.

La marcha recorrerá el sector del Viejo San Juan, desde el estadio «Sixto Escobar» hasta el capitolio.

El Presidente Clinton, con la expectativa de cobrar 8.332 millones de dólares en contribuciones, ha propuesto sustituir actual sistema de exención de las empresas (sección 936) por un crédito del 65 por ciento de los salarios que pagan en Puerto Rico.

Al respecto, el Gobierno Central, los alcaldes y la empresa privada de Puerto Rico tienen miedo de que esa medida de ajuste motive la partida de muchas de las más de 500 empresas acogidas en la sección 936, que emplean en Puerto Rico a 115.000 personas y que se cree generan otros 200.000 empleos indirectos.

Algunos sectores económicos calculan que la propuesta del presidente Clinton podría suponer la pérdida de 20.000 empleos en Puerto Rico.

EL PRIMER MINISTRO VIETNAMITA VISITARA JAPON

Hanoi, de marzo (XINHUA). El primer ministro de Vietnam Vo Van Kiet, visitará Japón en el futuro cercano por invitación del gobierno japonés, informó hoy una portavoz de la cancillería vietnamita.

Vo van Kiet será el primer premier vietnamita en realizar una visita oficial a Japón desde que ambos países establecieron relaciones diplomáticas en

septiembre de 1973.

La portavoz, Ho The Lan, indicó que la visita de Vo tiene por objetivo fortalecer la cooperación entre ambos países y contribuir a la paz, la estabilidad y el desarrollo de la región.

Recientemente, Viet Nam y Japón han cooperado más estrechamente en los terrenos económico, comercial, tecnológico, cultural y educacional.

El gobierno japonés reanudó a principios de noviembre de 1992 su ayuda al desarrollo de Viet Nam. En el mismo año, Japón se convirtió en el mayor socio comercial de Viet Nam. El volumen del comercio entre ambos países ascendió a 1.250 millones de dólares, lo que representa el 25 por ciento del comercio vietnamita.

Campesinos checos protestan contra política de agricultura

Praga, de marzo (XINHUA). Los campesinos de la región de Moravia del Sur, en la República Checa, bloquearon hoy una autopista con decenas de tractores y otras máquinas de labranza en protesta contra la política agrícola del gobierno.

Los campesinos, afectados por una grave crisis de la agricultura, demandaron que el gobierno proteja el sector y preste atención a sus intereses.

El gobierno redujo hace poco los subsidios a los campesinos. El monto de los subsidios agrícolas para 1993, 5 mil 100 millones de coronas (unos 182 millones de dólares USA), representa sólo el 12 por ciento de los subsidios totales del Estado.

El gobierno planea reducir el número de acres de tierra cultivada y la fuerza laboral de la agricultura de los actuales 450.000 a 250.000.

Estas medidas, más la importación de grandes cantidades de productos agrícolas y la privatización en las zonas rurales, han perjudicado severa-

mente el sector agrícola y lo han llevado a la crisis.

El valor total de la producción agrícola en 1992 descendió en 11,8 por ciento y fue de 85 mil 200 millones de

coronas (unos 3 mil 60 millones de dólares), mientras que la producción de cereales cayó por 18,2 por ciento al llegar solo a 6 millones 580 mil toneladas.

Se inicia en Cuba Campaña Nacional de Antipolio

La Habana, marzo (XINHUA). -Unos 680 mil niños cubanos recibirán la vacuna contra la poliomielitis en la Campaña Nacional N° 32 contra esa enfermedad iniciada a partir de hoy.

En la primera etapa, hasta el 11 de este mes de marzo, serán inmunizados más de 521 mil infantes menores de tres años de edad con la primera dosis. En abril se aplicará la segunda dosis.

Cuba se declaró desde el año de 1962 como territorio libre de a Poliomielitis. En las 31 campañas anteriores se aplicaron en este país caribeño, alrededor de 62 millones de dosis de la vacuna contra esa enfermedad.

10,000 quiebras en Alemania

Bonn, marzo (XINHUA). El número de bancarrotas el año pasado en Alemania llegó al récord de post guerra, con más de 10,000 empresas liquidadas, reveló hoy el Buró Federal de Estadísticas.

En la parte occidental del país hubo 9.828 empresas en quiebra, lo que significa un incremento de 13,4 por ciento sobre el año anterior. En el este del país, el número total de quiebras fue de 1,087, dos veces el de 1991.

La más afectada fue la industria de servicios, seguida por el comercio al mayoreo y menudeo y los sectores de construcción e industria.